

蒼生

そうせい

4月号 2013年

開院50周年を迎えて
病院長 森本正博

当院は1962年理事長楠本剛が御門町に楠本外科を開設して今年でちょうど50年を迎えました。また1988年2月曙町に発展的に移転し25年が経過しました。

1962年楠本剛が岡山大学附属病院を辞し御門町に病院を24床で開設し、當時特に消化器外科症例を中心特に虫垂炎も含めると月30例の手術を行っていたそうです。当時福山市内では手術ができる医療機関は限られていたようです。

しかし、経済の高度成長期を迎える医療機器・技術の進歩は目覚ましくまた基幹病院の大病院志向が顕著になりました。そのような中1988年2月、当院は曙町に病床を106床に増床し発展

的・整備・充実を図り、地域住民の要望に応えるべく体制を充実させていきました。

現在の病院理念にも理事長楠本剛の『楠本病院へ行けば何とかしてくれる。闇夜に周囲を照らす灯台のような存在でありたい。』という思いから『地域住民の要望に応え信頼を得る医療を目指す』と掲げておられます。

当院は移転当初より救急医療にも積極的に取り組んでおり2003年4月より2次救急輪番病院群に参加し現在まで毎月7~8日の2次救急当番日を担当しております。

環器・代謝疾患・腎臓病・リウマチ膠原病の分野にも積極的に取り組んでおります。また1995年1月より近年増加傾向が著しい糖尿病性腎症など慢性腎不全の目的で血液透析の運用を開始いたしました。現在では透析監視装置（オンライン可能）11台に増設し在宅透析（オンライン可能）11台に増設しております。また介護保険の導入とともに2000年2月に療養型病棟50床を開設いたしました。同時に在宅医療を充実させる目的で訪問看護ステーション・通所リハビリテーション・

さらに高齢者を対象とした介護保険の導入とともに2000年2月に療養型病棟50床を開設いたしました。同時に在宅医療を充実させる目的で訪問看護ステーション・通所リハビリテーション・

病棟から療養病棟への移動、さらに在宅へ移行するうえで病状を含めた情報共有がスムーズにできるよう努めています。

また救急に対応するため外傷・骨折の患者の増加もあり特に手術に関しては岡山大学整形外科のご協力を頂き当院で対応可能な症例についてはスケジュールを調整しながら手術をお願いしております。また骨折術後のリ



アイデンティティを考える

名譽院長 飯島崇史

最近アイデンティティという言葉をしばしば耳にす。自己同一性」と訳されているが何のことか皆目見当がつかない。別の辞書では「ある人や組織が持つ

では、「ある人や組織が持つ

見当がつかない。別の辞書では「ある人や組織が持つ

たわざと受け流し、しばしお付き合い願いたい。

生れは、讃岐である。と

いうことは当然ソバよりうどんを好む。茹で上がりを

生醤油で、又はイリコ出汁

でいただくのをよしとする。

一方で最近、椿油を塗つた細麺の五島うどんを飛魚

経」でもなく空海に対する

真言宗である。したがって

眞言宗である。したがって

た土地なのでお寺の宗派は

真言宗である。したがって

唱える言葉は浄土真宗の念

仏「南無阿弥陀仏」でも日

蓮宗の題目「南無妙法蓮華

経」でもなく空海に対する

眞言「南無大師遍照金剛」

となる。

次に苗字であるが、全国

のもすべてがたいと思うよう

になつた。ただ入手は困難

を極める。

正月の雑煮は粒餡の餅を

白味噌でいただく。一度食

き残つた人の記憶の中に存

在し、生き残つた人が死に

絶えるとすべては無にな
る」と。自分はどういう
利用せざるを得ないのが不
便である。昔、有名な料理
研究家の土井勝という人が
テレビ番組で、日本で一番
おいしい雑煮は餡餅の白味
噌仕立てですといつて話題
になつた。ちなみに彼は香
川の出身であった。

讃岐は空海の生まれ育つ
な者がほかの職業で大成するわ
けが無い」この一言はひど
くこたえた。しかし今では
この叱責に深く感謝してい
る。

次に苗字であるが、全国

の祖父母は丁稚を経て熊
本医学専門学校に入り、医
師免許を取得。肛門科を開
業して当家の基礎を築い

飯島宗一氏は松本高校出身
である。当家とは何の関係
も無いが。

最後に「崇

史」という名前について。
この名前は我ながらいい名
前だと心ひそかに思つてい
る。しかし残念ながら両親
が知恵を絞つて考へてくれ
た名前ではない。従兄に用
意された二つの名前の残り
だつたという。いかにも我
が父らしい。保元の乱で後
白河天皇と戦つて敗れ讃岐
に流された崇徳上皇が坂出
の白峰寺に祀られているこ
とを日本史の授業で知つ
た。高貴な方と同じ文字を
名前に持つてることを誇ら
しく思つていたが、最近
歴史を詳しく調べるにつれ
て若干誇らしさが搖らぎだ

はこんな気になることが書いてあつた。「ある人が生
べると病みつきになるが、
生き残つた人の記憶の中に存
在し、生き残つた人が死に絶
えるとすべては無になる」と。自分はどういう

利用せざるを得ないのが不
便である。昔、有名な料理
研究家の土井勝という人が
テレビ番組で、日本で一番
おいしい雑煮は餡餅の白味
噌仕立てですといつて話題
になつた。ちなみに彼は香
川の出身であった。

讃岐は空海の生まれ育つ
な者がほかの職業で大成するわ
けが無い」この一言はひど
くこたえた。しかし今では
この叱責に深く感謝してい
る。

次に苗字であるが、全国
の祖父母は丁稚を経て熊
本医学専門学校に入り、医
師免許を取得。肛門科を開
業して当家の基礎を築い

飯島宗一氏は松本高校出身
である。当家とは何の関係
も無いが。

最後に「崇

史」という名前について。
この名前は我ながらいい名
前だと心ひそかに思つてい
る。しかし残念ながら両親
が知恵を絞つて考へてくれ
た名前ではない。従兄に用
意された二つの名前の残り
だつたという。いかにも我
が父らしい。保元の乱で後
白河天皇と戦つて敗れ讃岐
に流された崇徳上皇が坂出
の白峰寺に祀られているこ
とを日本史の授業で知つ
た。高貴な方と同じ文字を
名前に持つてることを誇ら
しく思つていたが、最近
歴史を詳しく調べるにつれ
て若干誇らしさが搖らぎだ

はこんな気になることが書
いてあつた。「ある人が生
べると病みつきになるが、
生き残つた人の記憶の中に存
在し、生き残つた人が死に絶
えるとすべては無になる」と。自分はどういう

利用せざるを得ないのが不
便である。昔、有名な料理
研究家の土井勝という人が
テレビ番組で、日本で一番
おいしい雑煮は餡餅の白味
噌仕立てですといつて話題
になつた。ちなみに彼は香
川の出身であった。

讃岐は空海の生まれ育つ
な者がほかの職業で大成するわ
けが無い」この一言はひど
くこたえた。しかし今では
この叱責に深く感謝してい
る。

次に苗字であるが、全国

の祖父母は丁稚を経て熊
本医学専門学校に入り、医
師免許を取得。肛門科を開
業して当家の基礎を築い

飯島宗一氏は松本高校出身
である。当家とは何の関係
も無いが。

最後に「崇

史」という名前について。
この名前は我ながらいい名
前だと心ひそかに思つてい
る。しかし残念ながら両親
が知恵を絞つて考へてくれ
た名前ではない。従兄に用
意された二つの名前の残り
だつたという。いかにも我
が父らしい。保元の乱で後
白河天皇と戦つて敗れ讃岐
に流された崇徳上皇が坂出
の白峰寺に祀られているこ
とを日本史の授業で知つ
た。高貴な方と同じ文字を
名前に持つてることを誇ら
しく思つていたが、最近
歴史を詳しく調べるにつれ
て若干誇らしさが搖らぎだ



第9回 オープンカンファレンス FDG-PET/CTによる腫瘍診断



楠本病院第9回オープンカンファレンスが3月15日金曜日18時30分～19時30分に開催されました。福山市民病院科長 奥村能啓先生にお越し頂き、『FDG-PET/CTによる腫瘍診断』のテーマで、講演して頂きました。福山市民病院にPET/CTが平成25年度導入されるということもあり、院内外から多くの参加がありました。

当院の患者様にも、岡山市など遠方へ検査を受けに行って頂いておりましたが、まもなく福山市民病院にPET/CTが導入される事となり、患者様への負担が軽くなる事が期待されます。

講演は、PETの原理から検査の特性、PETに期待される事、PETの弱点など、実際の症例を提示されていて、時に

悪性腫瘍細胞が、正常細胞に比べてグルコース（糖）の代謝が盛んな性質を利用し、陽電子を放出する放射性物質といわれ、胃のバリウム検

18Fに置き換えた物質（以下18F-FDG）を体内に注入し、体内に均等に分布したころ（注入後約1時間位）に18Fは放射線を放出する量が18F-FDGの分布を撮影する検査です。18F-FDGが集積する場所すなわち悪性腫瘍の可能性がある場所を発見する検査です。グルコース（糖）を多く代謝する正常脳や炎症のある場所など悪性腫瘍以外にも集積します。また、陽電子（正の電荷をもつ電子）を放出する放射性物質（18F）を体内に注入して、その物質の分布を撮影する検査で、以前から全身が一度に検査でき、癌を見つけることが出来ます。



新入職員紹介

（平成25年1月以降に入社）

外科医	藤 智和
形成外科医	堀 直人
泌尿器科医	片 山 裕子
検査技師	杉 本 盛人
理学療法士	吉 川 好 美
看護師	石 口 善 久
看護師	井 川 綾 子
ティケア	小 杉 育 代
保母補助	高 岸 ゆ か り
菊 屋 奈 美	

されました。福山市民病院放射線診断・IVR科統括科長 奥村能啓先生にお越し頂き、『FDG-PET/CTによる腫瘍診断』のテーマで、講演して頂きました。福山市民病院にPET/CTが平成25年度導入されるということもあり、院内外から多くの参加がありました。

18Fに置き換えた物質（以下18F-FDG）を体内に注入し、ものではありません。また、検査中の体位保持が困難な方（検査中に動かれる方）や閉所恐怖症の方など、検査を受けることが困難な場合もあります。予約が過密になり、本当に検査が必要な方が待たされるとならないようになります。検査を受けられた方は、約半日は、乳幼児との接触は避けた方が望ましいと思いますがそれ以外には特に問題ありません。検査の精度は糖代謝に深く関連することから、検査前に絶食などいくつか守つていただかなくてはならないことがあります。詳しくは、検査を受けられる事が決まった時があります。

PET/CTとは、PETにCTを併用する」とで診断精度を向上させたものです。癌の再発診断、治療効果の判定や治療方針の決定には、有効であることが多いようです。

PETに使用する18F-FDGから受けれる被曝とCTで受ける被曝を合わせて8.5～35mSvといわれ、胃のバリウム検

に、「」説明させて頂きます。

また、検査中の体位保持が困難な方（検査中に動かれる方）や閉所恐怖症の方など、検査を受けることが困難な場合も



メインメニューは「鰯の豆板醤炒め」か「豚肉の野菜巻きカレー風味」を選択。小鉢には「ほうれん草とキノコのナムル」「生野菜（ご自分で50g計って頂きました）」ご飯は普段お使いのお茶碗を持参しご自分の単位数だけよそつて頂きました。デザートはオレンジとイチゴです。

3月のうさぎ会は、年度の総まとめに楽しいバイキングを行いました。

うさぎ会（糖尿病教室）

バイキング



- 思い当る事ありませんか？

んな症状



「身体がだるい」「疲れやすい」「食欲が異常にある」「体重の増減を繰り返す」「のどが渴く」などの症状で一つでも当てはまるものはあ

りませんか？これらは糖尿病の初期症状といわれるものなので、自分自身では気づかないことが多い、あとにぎりて『そういうえば…』となるケースがあります。

一度、うさぎ会を気軽にのぞいてみてはいかがですか？

スタッフ一同心よりお待ちしています。

うさぎ会スタッフ

医師・管理栄養士・理学療法士・看護師・薬剤師・検査技師・事務



糖尿病食についての医師からの説明

参加患者様の声

- ・楽しく参加できてよかったです。
- ・教室で習った事は、少しずつですが、実行しています。
- ・色々、教えてもらって助かります。
- ・今回参加して美味しい料理が食べられた上、食べ過ぎない方法などが学べて良かった。



戸川陽子

看護師 合格者



このたび資格試験に無事合格することになりました。これから知識と技術を深めながら、日々努力してまいります。



野市 愛歩

蒼生 (2013年4月号)
発行 福山市曙町3丁目19番18号
医療法人蒼生会楠本病院
TEL (084) 954-3030
FAX (084) 954-9085
発行人 名誉院長 飯島崇史
発行日 2013年4月1日



理念

地域医療のニーズに応え住民の皆様の信頼を得る医療をめざします

基本方針

- ・急性期から慢性期さらには在宅支援まで含めた幅広い医療を提供いたします
- ・患者さんの安全を最優先に考える医療を行います
- ・新しい技術と知識の習得に努め、良質の医療を提供できるよう努力します
- ・快適な療養環境づくりをめざします